



Hernán Büchi: El desafío
“es revitalizar el deseo de
emplear, invertir y producir”

DE PUÑO Y LETRA | B 6

DE PUÑO Y LETRA: HERNÁN BÜCHI

Año nuevo, reflexiones y desafíos

La economía chilena ha perdido dinamismo y es clave que nuestros líderes se percaten de que, de no hacer cambios, las ventajas del crecimiento están en peligro.

Junto con el año también se fueron nuestros peores temores. Al iniciarse el 2009, la economía mundial experimentó un espasmo recesivo violento. El pánico financiero generó abruptas caídas que nos llevaron al borde de una depresión como en los años 30. Lo mejor del año fue que a su término no sólo ese riesgo se había disipado, sino que hay signos claros de recuperación en todo el globo, y también por cierto en Chile.

Las últimas cifras de producción industrial y de empleo que conocimos corroboran lo anterior. Mejor aún, lo más probable es que este nuevo año nos sorprenda con datos más positivos que los esperados para nosotros y para el mundo.

No sólo es digno de mencionar que hayamos evitado el abismo, sino que ello fue posible gracias a lo aprendido y consensado luego de experiencias anteriores. A nivel

finalmente las lecciones de los 30, de cómo un colapso financiero transforma una recesión en depresión, iluminaron las acciones de política económica que finalmente la evitaron.

En Chile fue posible evitar consecuencias peores gracias a una mayor flexibilidad, coordinación y disposición a escuchar de las autoridades. Las lecciones de la crisis asiática no se olvidaron.

Estamos en un buen pie para recuperarnos con las excelentes condiciones externas que nos acompañan: ¡cobre sobre los US\$ 3 la libra!

Desafortunadamente no podemos decir lo mismo de cómo estamos reaccionando frente a la peor noticia del año que terminó: la evidencia cada vez más contundente de que nuestra economía pierde fuerza. Es cierto que el 2009 fue

como Brasil y mejor que otros como México. Ese no es el punto. Parte de lo perdido se recuperará con más crecimiento este año. Lo preocupante es que si miramos un período más largo —por ejemplo, el gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, en que hubo un año difícil como el

El candidato de la Coalición por el Cambio tiene la ventaja en estas materias, por lo motivador de las ideas expresadas por su equipo.

pasado, pero otros excepcionalmente buenos en el mundo, con un cobre de casi US\$ 4 la libra—, el crecimiento promedio no llega al 2,7% y la productividad cae 0,5% anual. Por muchos buenos deseos que tengamos, si la productividad no aumenta no es posible que los chilenos progresen.

Nuestro desafío es generar